



control muy exhaustivo, el paciente se siente controlado y seguro. El resto del tiempo hago cursos, resuelvo dudas de estadística...

#### **¿Cómo llega a convertirse en Coordinadora de los Cursos de Doctorado?**

El DR. COLLANTES sabía de mi experiencia investigadora en la Facultad y me propuso para el puesto. A mi me pareció oportuno.

#### **¿Cómo afronta el reto?**

Muy bien, por ahora no he tenido ningún problema, solo que es un trabajo minucioso y tienes que estar llamando a uno, a otros, coordinándolo... No es un trabajo difícil que me dé mucho quebraderos de cabeza pero sí laborioso.

#### **¿Cómo se organiza un Curso de Doctorado?**

Las pautas me las dio el DR. COLLANTES en función de la experiencia del curso anterior. Me facilitó el Programa que se había

ofertado, se puso en contacto con las personas encargadas en el Rectorado, pidió las normas y la legislación oportuna al respecto, y sobre eso ya me puse yo a trabajar. Lo primero que hice fue el Programa, y al mismo tiempo buscar a los profesores que lo iban a impartir, para eso me hice con todos los profesores de Córdoba que habían estado viniendo la vez anterior y luego me puse en contacto con PRADO, -Secretaria de Dirección del COM de Ciudad Real-, y con el DR. CRESPO para que me diese la relación de profesores que estarían dispuestos a colaborar desde Ciudad Real.

El Dr. Collantes sabía de mi experiencia investigadora en la Facultad y me propuso para el puesto. A mi me pareció oportuno.

Una vez organizado el borrador del Programa he intentado ir cuadrando un profesor de allí con otro de aquí, por temas, por especialidades, viendo los fines de semana que puede cada uno. Ha sido un trabajo de persona a persona. He intentado coordinarlos, los viernes vendrán los de Córdoba y los sábados desde aquí acoplados por especialidades, en cuanto al alumnado he tenido contacto resolviéndole pequeñas dudas de convalidaciones, por ejemplo.

#### **¿Cuáles son las características del Programa, qué novedades ofrece con respecto a la anterior convocatoria?**

Son 32 créditos los que hay que cursar en el bienio. En el primer año se cursan 20 créditos, en el segundo 12, los primeros 20 son teóricos consisten en asistir a los 20 fines de semana en los que se distribuyen los créditos. Pueden perder tres fines de semana justificados. Esos 20 créditos, 15 de ellos tienen que ser fundamentales con respecto al tema del Programa de Doctorado, en este caso se llama Medicina Interna y Especialidades Médico Quirúrgicas, y a la fuerza 3 créditos metodológicos. Se ofertan 17 fundamentales y tres metodológicos, y se ha empezado por uno de los metodológicos.

Los 12 créditos del segundo año se obtienen con la realización de un trabajo de investigación. Para ello el alumno se debe adscribir a una línea de investigación, cada una de ellas tiene un tutor que se compromete durante ese año a tutorizar a ese alumno para realizar su trabajo. Nosotros hemos ofertado unas cuantas líneas, aun así, por facilitar el trabajo al alumno, si en su Departamento hay un Doctor, que es el único requisito que se necesita para tutorizar una línea de investigación, que se comprometa, no habría ningún problema. Lo importante es que el final de ese año ellos tengan su trabajo para obtener la suficiencia investigadora, que es la meta que vamos a conseguir, sin ella, nunca va a poder hacer la tesis que es el segundo paso.

#### **Usted, además de coordinar el Programa, formará parte del equipo de profesores...**

El último fin de semana vendré para dar otro tema de Metodología de la Investigación, y completar así los créditos.

#### **¿Cómo valora el trabajo realizado hasta la fecha en este II Programa de Doctorado?**

He tenido mucha ayuda del Colegio de Médicos, sobre todo de PRADO con la que he tenido contacto prácticamente diario, y también con el DR. CRESPO. ■

